

# 夢追い人

# 木のある生活を選んでもらいたい

今月の夢追い人は、株式会社佐藤木材の佐藤さんにお話を伺いました。

## 世界各国の木材

株式会社 佐藤木材  
代表取締役社長 佐藤 元昭 さん

佐藤木材は、今年創業五十年を迎える木材販売会社です。同じ木材を使って製造しているけど家具と建具では異なるように、木材販売を行つている会社でも様々な種類があ

ります。丸太を購入して製材するものがメインのところや、合板やベニヤなどの木質系の販売をするところ。うちの場合は、丸太ではありませんがそれを少し加工したもののが扱いがメインになりますね。

佐藤さんが代表になられてから今年で十五年を迎えられること。幼い頃から会社を継ぐことを考えていたのです。

「幼い頃から木材と近い生活を送るなか、中学二年生のときには漠然と会社を継ぐと決めていました。進学して、東京で木材の勉強をしてから大

きな当時は、バブルが弾けて川には戻りましたね。帰つて

はいたものの、大川はまだ全盛期でした。木材の種類も商

品も様々な種類が流通していましたし、それに伴つて業者、商社の出入りもすごく多かつ

たですね」  
そんななかで商売をされていましたが、景気が低迷していくにつれて、だんだん木材を扱う商社の出入りも減つてきました。そこで、「購入されるボリュームが少なくなつてくると、商売的なメリットを考えた場合、ここで商売するのは難しいと思われたそうです。

「今は海外との取引も多い

現在は海外との取引も多いから木材を手に入れられてようになりました」  
佐藤木材。どのような国と地域から木材を入れられていくのでしょうか。

「今はアメリカ、カナダ、中国、ベトナム、ヨーロッパなど、様々な国や地域から輸入しています。現状だと海外でしか手に入らない木材も多いので、



オーダー商品サイズにカットする様子



様々な種類・大きさの木材



木の種類によって表情の違うフローリング

海外まで足を運ぶことも多いです。またそれがこの仕事をしていよかつたなと思うのひとつでもありますね。それからヨーロッパの展示会にも足を運ぶのですが、インテリアや家具の展示会の中では一番だなと思います。流行の発信地でもありますので、インテリアや家具の展示会の中でもういう風に木材が使われていろいろのかななど、木材の勉強にも情報収集にも繋がりますし、実際に足を運んで色々な感性を培っています」

### まずは知つてもらうこと

「その手助けをするのも我々に海まで足を運ぶこともありますね。だからヨーロッパの展示会にも足を運ぶのですが、インテリアや家具の展示会の中では一番だなと思います。流行の発信地でもありますので、インテリアや家具の展示会の中でもういう風に木材が使われていろいろのかななど、木材の勉強にも情報収集にも繋がりますし、実際に足を運んで色々な感性を培っています」

佐藤木材が取り扱っている木材には、針葉樹のものと広葉樹のものがあります。杉や檜といった針葉樹は日本国内でも比較的手に入りやすいものですが、「家具など人が直接触れるもの、見るものなどは、これまでこれからも広葉樹の木材が多く使われるだろう」とお話をされました。

佐藤さんは、針葉樹のものと広葉樹のものがあります。杉や檜といった針葉樹は日本国内でも比較的手に入りやすいものですが、「家具など人が直接触れるもの、見るものなどは、これまでこれからも広葉樹の木材が多く使われるだろう」とお話をされました。

「針葉樹と広葉樹を比べた場合、針葉樹は木目などが似たものが多いですが、広葉樹のものは様々な色や木目などが似たものです。好みの環境のなかで生活したいと思います。だからこそいろいろな種類の中から選んでもらったほうが良いと思います。せつかくなら自分たちが目に触れる部分には適しているとも考えています」

佐藤木材では、FSC® C o C 認証※を取得しています。二〇一六年一月一二日より取得され、環境保全に配慮

### “木”だけではない 木の魅力

「素材を活かしたデザインなど、これから時代は木だけではなく、木プラス<sup>a</sup>を提案していくことが大事になってくる」とお話をされた佐藤さん。

佐藤さんは、「無計画な植林や伐採は、森や山の自然環境を破壊するこれに取り組まれています。近は木の価値が見直されつつあります。国産材ということがあります。国も推していますし。やはり身近なものになればと思いまます」

佐藤さんは、針葉樹のものと広葉樹のものがあります。杉や檜といった針葉樹は日本国内でも比較的手に入りやすいものですが、「家具など人が直接触れるもの、見るものなどは、これまでこれからも広葉樹の木材が多く使われるだろう」とお話をされました。

佐藤さんは、「無計画な植林や伐採は、森や山の自然環境にとつてよく豊かなサイクルを形成します。このサイクルを無視した伐採の映像などが印象強く残っていますが、佐藤木材は、きちんと管理された森林から伐採された木材を使用し、人も環境にも優しい暮らしづくりに繋がる事業を行っています」

佐藤さんは、「無計画な植林や伐採は、森や山の自然環境を破壊するこれに取り組まれています。近は木の価値が見直されつつあります。国産材ということがあります。国も推していますし。やはり身近なものになればと思いまます」